

El PSOE impone a Sánchez un congreso y descartar a Podemos

El comité federal exige que Iglesias renuncie al referéndum antes de iniciar un diálogo. El mes próximo se fijará la fecha del cónclave socialista

ANABEL DÍEZ, Madrid
Los líderes regionales del PSOE con mayor poder autonómico impusieron ayer al partido que renuncie a dialogar con las formaciones políticas que defienden la autodeterminación. Dentro de una resolución que asumió la dirección del partido y se aprobó casi por unanimidad, el comité federal del PSOE acordó que no se negociará con fuerzas que defiendan "la autodeterminación, el separatismo y las consultas

que buscan el enfrentamiento". De ese modo, el PSOE se impide entablar negociaciones con Podemos y su líder, Pablo Iglesias, para formar Gobierno, ya que estos insisten en que la consulta de independencia en Cataluña es una de sus prioridades máximas. Si

se considera que el líder socialista, Pedro Sánchez, ha avanzado que no negociará de ningún modo con Rajoy y el PP, al PSOE no le quedan opciones.

Otro de los temas centrales del comité de ayer fue la fecha del próximo congreso del partido,

que debería celebrarse en las próximas semanas. Sánchez quiere posponerlo mientras duren las negociaciones para formar Gobierno. La mayoría de los barones regionales quiere celebrarlo cuando corresponda, algo que abriría la posibilidad de un cambio de liderazgo en el partido. Para ello forzarán la convocatoria de un comité federal en enero, en el que instarán a Sánchez a convocar ese congreso.

PÁGINAS 13 Y 14

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

Iglesias y Rivera se suman a la presión sobre los socialistas

P15 Y 16



LA DESFORESTACIÓN AGRAVA LAS INUNDACIONES EN SURAMÉRICA. La deforestación causada por el cultivo intensivo de soja, que ha revolucionado la agricultura de Suramérica, está detrás, según los expertos, de las inundaciones que sufren estos días Brasil, Paraguay y Argentina y que han obligado a evacuar a más de 160.000 personas. En la foto, vista de un barrio de Asunción ayer. /A. C. BENÍTEZ (EFE) PÁGINA 6

Setenta años después, Japón pide perdón y pagará siete millones a las 46 supervivientes

Justicia para las esclavas sexuales de Corea

XAVIER FONTDEGLÒRIA, Pekín
Más de setenta años después, Japón les ha pedido perdón y les pagará por unos daños infligidos de por vida. Aunque llegaron a 200.000, quedan solo 46 supervivientes entre las mujeres esclavizadas por el imperio nipón durante su colonización en el continente asiático, que acabó con la II Guerra Mundial.

En su inmensa mayoría eran de Corea del Norte. Ayer se reunieron los ministros de Exteriores de ambos países y el japonés pidió públicamente disculpas y anunció que pagará 7,6 millones de euros en compensaciones. "El Gobierno japonés se siente sumamente responsable de esto", aseguró el ministro nipón, Fumio Kishida.

PÁGINA 3



La CUP inicia un largo plan asambleario para su fallo final sobre Mas

El partido radical decide el sábado si vuelve a votar la investidura

MIQUEL NOGUER, Barcelona
La CUP, partido de izquierda anti-capitalista y radical, trasladará a un centenar de asambleas la decisión de si vuelve a votar la investidura de Artur Mas como presidente de Cataluña, después de que una consulta a su militancia acabara el domingo en un empate de 1.515 votos a favor y 1.515 en contra. Ese centenar de agrupaciones municipales se reunirá esta semana para debatir qué hacer y luego enviará a sus representantes a otra asamblea en la que participarán unos setenta líderes del partido y que tendrá la última palabra. Si no hay un presidente elegido el 10 de enero, Cataluña volverá a las urnas.

PÁGINA 18

Escándalo en Argentina por la fuga de tres sicarios de una prisión

A. REBOSSIO, Buenos Aires
La fuga de tres asesinos de una prisión de máxima seguridad ha desencadenado una tormenta política en Argentina. Uno de los huidos había acusado meses atrás al gobernador peronista de la provincia de Buenos Aires y exjefe de Gabinete de la presidenta Cristina Kirchner, Aníbal Fernández, de ser el autor intelectual de los crímenes y de dirigir una red de narcotráfico. La acusación fue clave para la derrota del peronismo en la provincia de Buenos Aires después de 28 años.

PÁGINA 5

ADEMÁS

23 libros de 2015 para sentir América

Las redacciones de EL PAÍS en América sugieren 23 obras publicadas este año para conocer el presente del continente. P28 y 29



El Real Madrid, eliminado definitivamente de la Copa P31